

Repunta inflación y alcanza 4.83% (El Reforma 10/03/10)

Repunta inflación y alcanza 4.83% (El Reforma 10/03/10) Febrero resultó ser un mes complicado para las familias. En tan sólo 28 días, una canasta de 15 productos básicos registró un incremento de 5%.Foto: Archivo Febrero resultó ser complicado para las familias; en 28 días los precios subieron 5% Mónica Ramírez y Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 marzo 2010).- El "rebote" experimentado en los precios de los productos agropecuarios en la segunda quincena de febrero del presente año fue determinante para que la inflación de ese mes alcanzara una tasa de 0.58 por ciento y se colocara como la más alta para un periodo similar en 6 años. A tasa anual, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un avance de 4.83 por ciento. Este crecimiento supera por 1.25 puntos al que se registró al cierre de 2009. Arturo Vieyra, analista de Banamex, dijo que la inflación que no depende de la volatilidad de los precios agropecuarios ni de los administrados, conocida como subyacente, redujo su crecimiento anual a 4.6 por ciento anual, contra 4.7 por ciento alcanzado en enero, situación que refleja la debilidad de la demanda interna, ésto a pesar de que se han venido incorporando en el primer bimestre del año los aumentos derivados de los mayores impuestos. "En el primer bimestre del año, el avance anual de la inflación se ubicó en 4.64 por ciento, ligeramente arriba del punto medio del intervalo de pronóstico de Banco de México (entre 4.25 y 4.75 por ciento), lo que apoya la expectativa de que el Banco Central mantendrá el nivel de la tasa de política monetaria hasta septiembre próximo", indicó Vieyra. Febrero resultó ser un mes complicado para las familias. En tan sólo 28 días, una canasta de 15 productos básicos registró un incremento de 5 por ciento, pues pasó de un costo de 327.93 en la última semana de enero a 344.32 pesos en la última semana de febrero, según cifras de precios frecuentes de la Profeco. Los productos que registraron mayores alzas fueron el kilo de jitomate, seguido del kilo de arroz y el refresco. Araceli Damián, especialista en pobreza del Colegio de México, dijo que estas alzas en precios alarman, sobre todo, porque venimos de una crisis que ha agravado el poder adquisitivo de las familias. Dijo que el transporte también fue un servicio que se encareció mucho con las alzas de la gasolina, y que forma parte de una parte importante del ingreso sobre todo de las familias de menores ingresos. "Los precios no se mueven a la par de lo que significa vivir el día a día con un salario que no alcanza para comprar lo indispensable", señaló.